

## HINDISHEIM

## Au feu, les sapins



Le sapin de Nicolas a rejoint les autres sur le brasier, en fin de journée. (Photo DNA)

## Gros succès pour la première crémation de sapins de Noël organisée ce week-end à Hindisheim.

Féérique, magique, sublime : tous les spectateurs présents à la première crémation de sapins jamais réalisée à Hindisheim ont été enchantés, surtout les enfants. Quelques heures avant la pluie battante de samedi soir, les pompiers ont en effet embrasé tous les sapins récoltés dans la journée. Soit ils les avaient ramassés devant les portails des villages, soit les particuliers les avaient apportés eux-mêmes sur le site de la décharge verte où, bien vite, un immense tas s'est formé.

Et quel beau spectacle lorsque, à la nuit tombée, ces témoins de nos fêtes de Noël ont eu droit à une digne fin en lançant de très hautes flammes vers le ciel de la nuit d'hiver. Les pompiers ont fait le plein de spectateurs qui se pressaient allègrement autour de ce feu de joie, car, comme le souligne une spectatrice, « on a peu d'occasions de se rencontrer en hiver ». Le stand de vin chaud a lui aussi été pris d'assaut, ce qui fait que les sapeurs-pompiers ont très envie de reconduire cette opération l'an prochain. L'odeur dégagée est faut-il dire un délice et n'a rien à envier aux autres feux défilant la nuit de la Saint-Jean, car on sait bien que ces derniers ne sont pas seulement alimentés par des bois « nobles », mais par des palettes et autres congolomères de bois.

B.A.

## En bref

## ERSTEIN

## Sur le canal local

Le canal local Erstein (CLE) poursuit la diffusion jusqu'à ce vendredi soir (ultime émission à 22h30) de sa traditionnelle rétro, avec quelques-uns des reportages qui ont marqué le début de l'année 2009 (rénovation du bureau de poste, compétition de mini-bolides téléguidés, printemps des poètes, « animaux et fitness », chantier de l'école d'infirmières, scolaires contre le tabac et extraits du « Malade imaginaire »). A partir du samedi 23 janvier, le CLE proposera une nouvelle édition de CLE Magazine avec un sommaire de trois sujets : l'inauguration de la 3e voie et du parking de la gare, la labellisation de l'école de mini-basket, la fête de Noël des périscolaires. Les diffusions s'effectueront sur la base des sept quotidiennes habituelles à 10h, 12h, 14h, 17h, 19h30, 20h30 et 22h30 jusqu'au vendredi 29 janvier prochain. A noter que les sujets et reportages d'archives peuvent toujours être consultés via internet sur tverstein.com.

## De Lipsheim à Haïti / Solidarité

## Médilor décollera jeudi

L'information est tombée lundi en fin de soirée : l'organisation non gouvernementale (ONG) Médilor décollera jeudi pour porter secours aux victimes du séisme en Haïti. Dix-sept personnes, dont quatre Alsaciens, seront du voyage, parmi lesquelles le médecin lipsheimois Thierry Meyer.

■ «Évidemment, ça fait un peu peur. On ne sait pas trop à quoi s'attendre sur le plan de la sécurité. Mais on fera comme on a toujours fait : on restera en groupe, on évitera de sortir la nuit et on apportera de l'aide là où il y en a besoin». Pour le docteur Thierry Meyer, malgré les troubles qui se sont multipliés ces derniers jours en Haïti suite à la catastrophe, il n'y a pas lieu d'hésiter.

## L'équipe emportera avec elle des tentes, de la nourriture, des groupes électrogènes...

Jeudi, à 13h50 au départ de Paris, il prendra comme 16 autres bénévoles un vol en direction de Haïti. Car, outre la nourriture, l'urgence, là-bas, ce sont les soins aux survivants. Et c'est là la spécialité de l'ONG d'Alsace et de Lorraine, précisément.

L'association, sollicitée par le Quai d'Orsay, est sur le pied de guerre depuis quelques jours déjà. Et par le biais de la structure humanitaire Promundia, elle a trouvé une solution pour se rendre sur place. «Nous arriverons à 18h à Saint-Domingue, en République Dominicaine, puis on prendra un bus pour rallier la province haïtienne. Apparem-



Le docteur Meyer, à Lipsheim, fera partie du groupe de secours envoyé jeudi par Médilor en Haïti. Le médecin, comme la plupart des bénévoles sur le départ, est rompu à ce type d'intervention. (Document remis)

ment, d'après les informations de Promundia, c'est possible», explique le docteur Meyer.

Le groupe, initialement constitué de sept personnes, sera finalement composé de huit infirmières, quatre médecins, six logisticiens et un chirurgien. Dans les rangs, quatre Alsaciens sont prévus : le médecin lipsheimois, mais aussi une infirmière anesthésiste geispolsheimoise, Murielle Gar, une infirmière strasbourgeoise, Marie-Louise

Becker, et le médecin mulhousien Véronique Absolu.

L'équipe emportera avec elle 8m<sup>3</sup> de fret, incluant des tentes, de la nourriture, des groupes électrogènes et des médicaments. «On part avec tout ce qu'on peut, sachant qu'on verra ce qu'on aura à disposition sur place, explique le docteur Meyer, représentant de Médilor en Alsace. Si les moyens sont disponibles, on pourra faire de la chirurgie, sachant qu'on sera de tou-

te façon équipé pour assurer les petites interventions».

L'objectif de la mission de Médilor, qui se prolongera jusqu'au 4 février et bénéficiera de l'expérience sur place de son président Pierre Wolff, sera de venir en aide aux survivants du séisme. «Notre association intervient en deuxième ligne, explique Thierry Meyer. Nous ne sommes pas spécialisés dans la recherche de blessés dans les dé-

soins à ceux qui ont survécu aux moments les plus critiques de la catastrophe. Nous laissons donc les secours d'urgence partir en priorité».

Pour sa part, Médilor devrait intervenir prioritairement en province haïtienne : «C'est d'ailleurs par la province qu'on va entrer dans le pays, avance le médecin lipsheimois. D'après les témoignages qu'on a sur ce qui se passe là-bas, il y a urgence». De fait, le groupe aura fort à faire, dans des conditions difficiles, notamment en termes de salubrité, et dans un contexte où les moyens manquent, notamment en fils de suture, agrafes et antibiotiques, selon les informations parvenues au sein de l'association. «En général, sur ce type de catastrophe, on est obligé d'intervenir dans des conditions très rustiques. Mais on va essayer de soigner le maximum de survivants. On ira là où il y a du boulot, en lien si possible avec les structures existantes».

Nicolas Blanchard

– Les personnes souhaitant soutenir l'action de l'association peuvent se rendre sur le site internet [www.medilor.com](http://www.medilor.com), ou adresser leurs dons soit au Dr Thierry Meyer, à Lipsheim, soit au siège de Médilor, 8 rue Nicolas-Hamant, 57950 Montigny-lès-Metz.

## Fegersheim / Théâtre alsacien

## Blanche-Neige, les pompiers et un banc de coin

■ La troupe théâtrale du cercle Saint-Maurice de Fegersheim est actuellement sur les planches pour présenter sa nouvelle pièce, «Theater uf d'r eckbank». Avec une avant-première tout aussi délirante, grâce à un groupe de jeunes amoureux de l'alsacien.

Grande première, vendredi soir, pour les acteurs du cercle Saint-Maurice de Fegersheim. Deux cents personnes ont rejoint le foyer paroissial catholique de la commune pour une soirée 100 % alsacienne. Une très longue soirée, puisque deux troupes se sont représentées sur scène : les «grands», mais aussi des plus jeunes, avant tout des élèves qui apprennent l'alsacien avec Marie-France Richter.

Créée il y a 4 ans, l'école d'alsacien de Fegersheim est loin de s'essouffler. Dix-huit jeunes ont d'ailleurs répondu présent cette année à l'appel des bénévoles, qui planchent sur les rudiments du dialecte de septembre à fin janvier. L'objectif, c'est de parfaire son alsacien courant, mais aussi de répéter des sketches de théâtre et de les reproduire sur scène, comme les grands.

Ils s'appellent Adèle, Laura, Andréa, Clément, Nicolas et Théo. Ils ont entre 15 et 18 ans, et ils ont donc fait preuve d'un joli talent et d'un goût prononcé pour le dialecte

avec la pièce «d'Pompierre». L'histoire de pompiers qui jouent les sérieux en partant à des prétendus exercices à la caserne de Fegersheim, alors qu'ils font la fête ailleurs. Les femmes découvrent le pot-aux-roses, et décident elles aussi de s'engager comme soldats du feu. Mais pas à Fegersheim... et c'est là que le bât blesse.

Un autre groupe de jeunes, âgés de 7 à 14 ans, a pour sa part interprété la version alsacienne de «Blanche-Neige», ou «Schneewitschen». Remasterisée par Jacqueline

Jost-Maurer, la pièce était aussi accompagnée des musiciens de l'école de musique municipale de Fegersheim.

## Le feu au foyer

Mais le point d'orgue de la représentation théâtrale reste la prestation des «grands». Les protégés de Gilou Sprauel ont mis le feu dans le foyer paroissial avec «Theater uf d'r eckband», de Renate Reuss. L'histoire d'une fermière qui veut égayer sa vie et qui transforme son habitation en ferme-auberge. L'arrivée des clients, tous diffé-

rents les uns des autres, va créer des situations cocasses. Un aperçu? La grand-mère, par manque de place, doit céder sa chambre... pour dormir sur le fameux banc de coin. Pour voir la suite, mieux vaut réserver sa place. Sur une chaise, c'est promis!

N.K.

– Prochaines représentations de la troupe théâtrale du cercle Saint-Maurice : samedi 23 et samedi 30 janvier, 20h, au foyer paroissial, route des Romains à Fegersheim. Entrée : 8€. Réservations à la bijouterie Binnert, au 03 88 64 02 02.



Les jeunes du cercle Saint-Maurice font preuve d'un joli talent en dialecte avec «d'Pompierre». (Photo DNA)

## L'agenda

## ERSTEIN

## ASOR

## ► Dimanche 24 janvier.

L'amicale des sous-officiers de réserve (ASOR) du canton d'Erstein tiendra son assemblée générale dimanche à la maison de l'ASOR (zone de loisirs d'Erstein). A l'issue de celle-ci, vers 17 h, seront remises les médailles et récompenses aux membres méritants de l'amicale, ainsi que les distinctions par la municipalité aux sportifs méritants des sections tir et tir à l'arc.

## FEGERSHEIM

## Pêcheurs

## ► Dimanche 31 janvier.

Le président de l'AAPPMA Jean-Paul Andlauer convie les membres à l'assemblée générale clôturant l'année 2009, qui se déroulera le 31 janvier à partir de 9 h 30 à l'étang de pêche d'Ohnheim rue de la Liberté. La présence de l'ensemble des membres est souhaitée. A l'issue de l'assemblée, le verre de l'amitié sera servi.

## LIMERSHEIM

## Collecte de sang

## ► Vendredi 22 janvier.

A l'issue de la collecte de sang de vendredi, qui aura lieu de 18 h à 20 h 30 au foyer-club St-Denis à la salle polyvalente, le président de l'amicale adressera ses vœux aux donateurs. Au menu de la collation : pâtes carbonara et religieuse.